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Aos dezenove dias do mês de outubro de dois mil e dezessete (19.10.2017), 
nesta cidade de São Paulo, às 19h, no auditório da Subprefeitura de 
Santana/Tucuruvi/Mandaqui, situada na Avenida Tucuruvi, 808, no bairro do 
Tucuruvi, a Coordenadora Maria Aparecida de Oliveira, assessorada pela 
Secretária Beatriz Wundrack de Arruda,  tendo como interlocutora da 
subprefeitura a Iara Campanelli.  Presente a Prefeita Regional Rosmary 
Correa, e os munícipes Raphael Piva, Ricardo Timóteo, José Agueda, não 
havendo o quórum de conselheiros necessário, aguardou-se quinze minutos, 
dando início a assembleia às 19h15min, com a presença  conselheiros 
presentes: Anselmo Silva, Alvaro Florentino da Silva Jr., Vera Lúcia Lopes 
Agueda, Maria Marcia Zaccharias Martins Barrero, Jorge Ifraim Neto, Daniel 
“Teddy” Espinoza Garcia, Joyce Leite de Castro e José “Zé Prefeito” de 
Oliveira.  Faltas justificadas; José Carlos Ribeiro Gimenes que passa por 
dificuldades de saúde. Deu-se início à reunião ordinária. Seguem suas 
articulações; 

A Coordenadora Cida pede que comecemos pelos Informes;  

- O Conselheiro Anselmo, que Trabalha diretamente na área da saúde, e 
coordena a Pastoral da Saúde da ZN, onde haverá Fórum de Saúde no 
próximo sábado e avisa da vindoura Conferência Municipal da Saúde mesmo 
extemporaneamente, pois, esta será na 1ª quinzena de março de 2018 e 
deveria ter sido feita no 1º semestre de 2017 para compor o PPA. Aproveita e 
justifica a falta de José Gimenes que passa por dificuldades de saúde. 

- A Conselheira Vera, pede desculpas por ausências prévias pois não anda 
bem de saúde. Apresenta o projeto estantes da ZN que ocorrerão no início de 
novembro. 

Findados os informes, o Conselheiro Zé Prefeito, novamente nos chama a 
atenção sobre o mau estado de uma escada próxima a casa dele, como líder 
comunitário, pede que façam a escada de 1,20m em via pública.  

A Prefeita Regional reconhece que Zé Prefeito, batalhou por essa escada, e o 
informa de que a Vereadora  Adriana Ramalho conseguiu a verba para fazê-la, 
mas depende do projeto do engenheiro, não é uma reforma simples. A 
Delegada Rose diz que a prefeitura está em débito com Zé Prefeito sobre esse 
assunto e a pedido dela, pelo compromisso firmado, ela pediu a Vereadora por 
uma emenda, o engenheiro já avaliou e não vai mudar o projeto. Porém alerta, 
há pouco tempo para fazer essa emenda, precisa licitar antes da obra e é 
possível que se perca o prazo. 

Seu Zé Prefeito também traz as demandas da Rua Itabira que têm muitos 
buracos e pede que mandem o Tapa-Buracos. Também alerta para carro 
abandonado Rua Telma soares ao lado da Emei. 

A Prefeita Regional informa que sobre os buracos; o asfalto não têm 
recapeamento desde 2007 e os veículos pesados fazem muitos buracos e a 



única manutenção neste asfalto deficiente é o Tapa buraco, portanto um 
trabalho sem fim, nós não estamos negligenciando mas é defasador. 

 

O Conselheiro Ifraim questiona se  é verdade que o Presidente Temer irá 
liberar um bilhão de reais para recapear a cidade de São Paulo. A Prefeita 
regional diz que sim, ele, o Prefeito Dória, está querendo está verba e têm 
outras previstas e empresas licitadas com contratos vencendo, então, sobre os 
buracos, em breve 400 milhões serão destinados em novas licitações. Sobre o 
carro abandonado; existe um procedimento que têm uma falha burocrática, se 
o carro, mesmo sem rodas é movido, é preciso um novo chamado. Calçada 
não é garagem, é espaço público e pode ser um transtorno para os munícipes 
quando o dono do carro ignora as leis e age fora dos trâmites, mas ignorar os 
procedimentos em favor da lógica, pode custar à ela um processo por abuso de 
autoridade. Esta é a dificuldade no recolhimento. 

 

O Conselheiro Ifraim pergunta sobre o procedimento nos casos em que 
empresas de segurança e outras, utilizam o espaço público como 
estacionamento. 

A Delegada Rose informa que, neste caso, à não ser que eles deixem por dias 
o carro estacionado não dá para caracterizar a uso como estacionamento e 
que pode apenas cumprir a lei. 

O munícipe Timóteo pede uma questão de ordem, diz que este é um assunto 
interessante, que acha que o Conselheiro deve ter o conhecimento mínimo 
sobre como retirar os carros, mas gostaria de seguir a pauta. 

A Coordenadora concorda e pede que passemos ao feedback das inscrições 
sobre a próxima eleição. 

A Prefeita Regional e Presidente do Comitê eleitoral local têm a palavra e 
começa afirmando que as inscrições foram parcas. Apenas 5 homens e 5 
mulheres. O prazo foi prorrogado para mulheres e houve outra inscrita, 
totalizando 11 inscritos. Dia 20/10 haverá reunião do Comitê para deferir e 
indeferir as inscrições e o resultado será publicado no Diário Oficial e então se 
dará prosseguimento ao procedimento de eleição. 

O Conselheiro Ifraim inquire sobre qual distrito teve mais inscrições, mas a 
Prefeita Regional responde que não tem este dado. Ifraim conclui que esta 
baixa participação é um assunto para análise para corrigirmos nossos erros 
enquanto conselheiros. A Delegada Rose afirma que este o momento político é 
muito ruim, e percebe uma baixa participação em todos os movimentos sociais, 
diz que as pessoas estão desacreditadas. O Conselheiro Anselmo pondera que 
falta esclarecer para a sociedade o papel do conselheiro e o Conselheiro 
Álvaro conclui que; sabemos que o papel do conselheiro deveria ser 
deliberativo, e isso ele pode fazer como munícipe e por isso ele não faz 
questão de concorrer, mas afirma que estará aqui, participando no próximo 
mandato e afirma que o conselho têm pouco espaço de manobra para realizar 
feitos. O Conselheiro Teddy pensa que o desinteresse vêm dos fatos dos 
últimos 4 anos,  principalmente pela forma autoritária e não democrática que as 
mesas diretoras conduziram os trabalhos e acredita que este foi um Conselho 
de baixo rendimento e alta contaminação político partidária, daí o desinteresse. 



A Coordenadora pede a palavra para nos lembrar que na Reunião do CCJ, 
ficou claro que todos os Conselhos estão com baixa participação. A Prefeita 
Regional divide conosco que  desde que entrou no cargo, participou de todas 
as reuniões, e concorda com Álvaro, ele pode participar como munícipe, mas 
acredita ser prejudicial que nem mesmo os participantes que podem, se 
inscrevam. Ela nos conta não saber como seguir com a eleição sem 16 
inscritos, mas outras Prefeituras Regionais também enfrentam o mesmo 
problema. Houve uma reunião com o Celso (Coordenador dos Conselhos 
Municipais), e muito sobre esse assunto foi abordado e serviu de grande alerta 
para os responsáveis pela existência e administração dos Conselhos. Irá 
aguardar as orientações. 

O Conselheiro Ifraim indaga sobre a quantidade de inscritos total, na cidade de 
São Paulo, mas a Prefeita Regional não sabe estipular, mas reafirma o seu 
compromisso e campanha para incentivar a participação, mas lamenta a 
realidade.   

A Coordenadora pede que sigamos para o próximo tópico na pauta; o futuro 
Parque Campo de Marte. 

Sobre isso, Prefeita Regional, diz que abandonou a ideia de trazer convidados 
porque no fim de Outubro haverá uma coletiva de imprensa para apresentar o 
projeto e não poderíamos atropelar a agenda da Cidade, mas nos atualiza, 
informando que; houve um acerto entre a Prefeitura e a Aeronáutica, para 
findar a disputa sobre a propriedade do terreno. A Prefeitura irá deixar um 
espaço de 65.000m² para o museu da Aeronáutica. Na outra parte será um 
estacionamento multiuso, alguns meses do ano terão os carros alegóricos, 
20.000m² de várzea para esportes, mas resta resolver se a área será do 
parque ou dos atuais administradores. No total, 400.000m² é área do parque, 
cerca de 20% do Campo de Marte, essa é a fase 1, ela não sabe informar 
sobre as outras fases, mas afirma que não haverá nem um real de dinheiro 
público nas construções e na administração. 

O Conselheiro Ifraim interpela se na fase 3, ainda existe a possibilidade de 
retirar a pista, mas a Delegada afirma ser uma possibilidade muito remota e 
completa; A Secretária de Participação e Parcerias, já se prepara para vendê-la 
para participação privada. A prefeita Regional ressalta que o projeto está muito 
bonito e será um ganho para a Zona Norte, principalmente por sua localização 
ao lado do complexo Anhembi. Ela nos conta que o Prefeito Dória diminuiu 
uma parte do estacionamento para aumentar o espaço do aeroporto e não foi 
mexido nem na pista e nem nos hangares e aponta que o projeto ainda conta 
com muita atenção a preservação ambiental. 

Seguindo a reunião, a Coordenadora pede sugestões de Pauta para a próxima 
Reunião, o Conselheiro Ifraim pede que se volte a falar sobre o Parque Campo 
de Marte e a questão da mudança do Fórum de Santana.  

A Prefeita Regional pede a palavra para esclarecer que sobre o fórum, já existe 
um dia marcado para apresentar a situação ao Prefeito e ao Governo. Existe 
uma luta do Dr. Maurício para trazer o Fórum para o Parque da Juventude, o 
que supostamente aumentaria a segurança do local entre a biblioteca e o 
presídio feminino. O Conselheiro Ifraim diz que, em sua opinião, é até mesmo 
um ganho ambiental devido a provável diminuição do uso de veículos, uma vez 
que o Fórum, então, se localizaria próximo ao metrô e pede que a Dra Rose 



convide o Dr. Maurício para uma apresentação. A prefeita afirma que haverá 
uma grande apresentação sobre o assunto e fica de nos informar a data e que 
estamos todos convidados. 

A Prefeita Regional pede que mudemos rapidamente o rumo da reunião para 
nos informar que o local embaixo do viaduto do metrô têm feiras de artesanato 
e frutas com o apoio da prefeitura. Esta é uma medida de contenção para evitar 
a ocupação de moradores sem teto e o acúmulo de lixo resultante. O 
Conselheiro Ifraim, integrante do Movimento Santana Viva, que idealizou e 
articulou o Corredor Verde com Ciclovia na Av. Cruzeiro do Sul em lugar das 
grades que a Prefeitura estava instalando (Gestão Kassab), diz que este 
movimento, vem sugerindo há tempos que se faça vigilância do local, com 
GCMs ou PMs de bicicleta, circulando pela ciclovia. 

A Prefeita Regional nos diz que além da feira, ela deseja instalar uma feira de 
flores, alguém que se responsabilize por isso e diz que quer evitar pôr grade, 
pois enfeia a cidade. A solução foi dar autorização para um novo uso. Ela 
gostaria que fosse mais padronizado, mas os interessados não puderam 
investir. Ao final de 3 meses, a Prefeitura Regional avaliará os resultados, é 
experimental.  

O Conselheiro Ifraim interpela a Delegada Rose sobre a nova posição de 
Alexandre Pires (Prefeito Regional do Jaçanã-Tremembé) na Zona Norte como 
Coordenador de seis Prefeituras Regionais na Zona Norte, anunciada pelo 
Prefeito Dória. A Delegada Rose nos esclarece que para agilizar as ações das 
Prefeituras Regionais, criou-se um grupo, pelo Prefeito, encabeçado pelo 
Alexandre Pires e nos assegura que o que será feito, é o que já é feito, uma 
troca de idéias entre as prefeituras regionais da Zona Norte. Isso causou um 
constrangimento público, porque parece que tira autoridade dos prefeitos 
regionais que ficaram com cara de incompetentes, mas não muda nada 
efetivamente e não existe uma subjugação de direitos e poderes e nem de 
suas atribuições. Ele não irá gerir nada nas prefeituras regionais que não seja a 
dele. Irão apenas trocar idéias sobre boas práticas. 

 

A Coordenadora chama a atenção de que a reunião de novembro será 
provavelmente a última reunião, caso desejemos férias e pede que façamos 
uma deliberação sobre o assunto. A Conselheira Beatriz pede que a votação 
sobre a suspensão da reunião de dezembro seja incluída na pauta da próxima 
reunião. A Coordenadora  encerra a reunião e convoca à todos para a reunião 
de 09/11/2017. 

 


